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第４号様式（第８条関係） 

 

議 事 録 

会議名 令和５年度第２回さむかわ男女共同参画プラン推進協議会 

開催日時 令和５年９月２１日（木）午後２時００分～３時００分 

開催場所 本庁舎３階議会第２会議室 

出席者名、欠

席者名及び

傍聴者数 

＜推進協議会＞ 

出席委員：大森博明副会長、小林美和子委員、吉野伸子委員、 

遠藤智子委員、古谷清美委員、宮良武和委員 

欠席委員：小林くみ会長、橋本晴美委員、菅原文久委員、和田真理委

員 

＜事務局＞菊地町民部長、尾畑町民窓口課長、三留町民窓口課副主幹 

     渡邉町民窓口課主事 

＜傍聴者＞０名 

議 題 

１ 「第５次さむかわ男女共同参画プラン」令和４年度事業実績評価のまと

めについて 

２ その他 

決定事項 ○今回の会議録承認委員に吉野伸子委員、遠藤智子委員を指名 

公開又は非

公開の別 
 公 開 

非公開の場合その

理由（一部非公開

の場合を含む） 

 

 

議事の経過 
１ 開会 

    

 

２ 議事録承認委員の指名 

 

 今回の承認委員に吉野伸子委員、遠藤智子委員を指名。 

 

３ 議題 

（１）「第５次さむかわ男女共同参画プラン」令和４年度事業実績評価

のまとめについて 

（２）その他 

 

 

事務局 本協議会の設置要綱第６条のとおり、これ以降の会議の進行は、 

  小林くみ会長が欠席のため協議会設置要綱により会長が欠席の場

合は副会長が会議の進行をするように定められておりますので、大

森副会長にお願いします。 
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大森副会長  それでは次第の３、議題に移ります。（１）「第５次さむかわ

男女共同参画プラン」令和４年度事業実績評価のまとめについて、事

務局より説明をお願いします。 

事務局  それでは、改めまして、議題（１）「第５次さむかわ男女共同参

画プラン」令和４年度事業実績評価のまとめについてご説明させて

いただきます。 

委員の皆さまには、お忙しい中、令和４年度事業につきまして個別

意見用紙をご提出いただきありがとうございました。資料１をご覧く

ださい。 

いただいた数多くの事業に対するご意見等と基本目標の総評につ

きましては、各目標の最後のページの「推進協議会評価（個別）」欄

に転記させていただいております。 

いただいたご意見から共通した部分を取りまとめ、総評の事務局案

を作成しております。あくまでもたたき台として作成した事務局案で

すので、本日ご意見をいただきながら基本目標ごとに総評のまとめを

行っていきたいと考えております。 

また、今回の会議でまとめ上げたものは、後日、町民へ公表するこ

とになっております。 

ご自分以外の方のご意見等も見ていただくことで、さまざまな視点

からご協議いただき、評価をまとめ上げていきたいと思いますので、

よろしくお願いいたします。 

事業ごとに担当課が評価したものはそのまま載せ、基本目標ごと

の総評は最後にまとめる形をとっております。 

今年度も昨年度の形式を基にまとめていくことでよろしいかどう

かを、まずご検討いただきたいので、よろしくお願いいたします。 

    

大森副会長 評価をまとめるにあたって、最終的に公表する形式をどうする

かということですが、事務局案のとおり、令和３年度事業実績報告の

様式を基に、まとめていく方法でよろしいでしょうか。委員の皆さま

からご意見等はございますか。 

 

＜意見等なし＞ 

 

大森副会長 では、事務局（案）の様式のとおり、とりまとめ、公表してい

くこととします。 

 

事務局 ありがとうございます。では、令和３年度と同様の様式で令和４年

度事業実績評価報告を作成させて頂きます。 

改めまして、評価のまとめについて説明させていただきます。 
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資料１「令和４年度事業実績評価報告」には、委員の皆さまからい

ただいた基本目標ごとの評価については、基本的にはそのまま入力さ

せていただいておりますが、気になる点については少々加筆・修正さ

せていただいた部分もございます。 

基本目標Ⅰ、１０ページの推進協議会評価（事務局案）をご覧いた

だけますでしょうか。委員の皆さまからいただきましたご意見や評価

を基に、それぞれ各事業についてのご意見と基本目標ごとの評価を事

務局案として取りまとめたものになります。 

これをたたき台にして、皆さまに加筆又は削除、修正していただい

て、まとめ上げていただければと考えております。 

事務局としては、共通した部分を中心に総評として取りまとめて事

務局提案とさせていただきました。あくまでもたたき台として作成し

たものですので、皆さまのほうで他の方法が良いということがあれば

それで構いませんので、よろしくお願いします。 

 

大森副会長 それでは、委員の皆さんから提出された個別記入用紙の意見

を、事務局が各事業別と基本目標ごとに整理してまとめた（事務局案）

ものが各基本目標の終わりのところに提示されていますので、これに

手を加えていくということで進めていく方法でよろしいでしょうか。 

 

＜了承の声＞ 

 

大森副会長 それでは、基本目標ごとに、順番に見ていきたいと思います。 

基本目標Ⅰの評価欄、９ページをご覧いただけますでしょうか。 

進め方としては、まず、委員の皆さんが出された意見の記載漏れ等

がないか、各自確認をお願いいたします。 

 

それでは、１０ページの基本目標Ⅰの「推進協議会評価」ですが、

事務局案をもとに、検討していきたいと思います。ご意見等をお願い

いたします。 

 

＜意見なし＞ 

 

大森副会長 基本目標Ⅰについては、よろしいでしょうか。 

 次に、１８ページの基本目標Ⅱの「推進協議会評価」ですが、事

務局案をもとに、検討していきたいと思います。ご意見等をお願い

いたします。 
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宮良委員 事務局提案の事業番号１４ですが、健康運動ボランティアにボラ

ンティアとして参加されている男性の人数が多いと記載されていま

すが、人数は６名となっております。「多い」という記載は適切なの

かお伺いしたいです。 

 

吉野委員 こちらの意見は私が出したものなのですが、私自身もこういった

ボランティアへ参加しているのですが男性は２０人に１人くらいの

参加となっており、参加人数は本当に少ないのが現状です。そういっ

た現状から参加人数が多いと感じました。 

 

大森副会長 そういった意見もふまえて事務局ではどういった記載が良いと

思われますか。 

 

事務局 男性の人数が多い、少ないと感じるのは個人差が出てきてしまうの

かと思われますので、「男性の参加があることは評価できる」という

記載はいかがでしょうか。 

 

＜了承の声＞ 

 

吉野委員 男性のボランティアの人数が多ければ、事業に参加される男性の

人数も多くなりやすいと思います。寒川町の現状は良い方かと思われ

ます。 

 

大森副会長 ありがとうございました。 

基本目標Ⅰについては、よろしいでしょうか。 

次に、１８ページの基本目標Ⅱの「推進協議会評価」ですが、事務

局案をもとに、検討していきたいと思います。ご意見等をお願いいた

します。 

 

小林（美）委員 事業番号２１の意見は私のものなのですが、改めて内容を

見直してみて、「より長時間の取得が可能となるよう」と記載されて

いますが、「必要な時期」が重要だと思いました。特にいま注目され

ているのが産後８週間以内に取得できるようになった産後パパ育休

や、出産３カ月以内になりやすいと言われている産後鬱などがありま

す。そのため長期間というよりかは時期および期間の方が重要なのか

なと思いました。修正が可能なのであれば「必要な時期及び期間」に

修正していただきたいのですがいかがでしょうか。 
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大森副会長 ありがとうございます。ただ今のご意見を受けてごもっともな

意見かと思われますが、事務局はいかがでしょうか。 

 

事務局 小林（美）委員のおっしゃる通り、時期・期間どちらも重要だと思

われますので、修正でよろしいかと思われます。 

 

大森副会長 それではこちらの部分は修正ということでよろしいでしょう

か。 

 

（了承の声） 

 

大森副会長 ありがとうございます。そのほか何かありますでしょうか。 

 

宮良委員 事業番号２１に関連してご質問なのですが、男性が育児休業を

取得することは女性の活躍推進につながるのでしょうか。 

 

小林（美）委員 女性が活躍するためには、育児や家事が女性に偏りがち

な現状を改善しなくてはなりません。父親は残業し、母親は早く帰

ることが多く、女性は家庭のことが優先になってしまって仕事にお

いても管理職に必要なスキルを身に着けるための業務を与えてもら

えず、経験が不足しているために管理職になることができない方は

多くいます。そのため、経験を積むことができないために自信を持

てない、家のことと両立できるかわからないから管理職になりたく

ないという方も多いです。その現状を改善するためにも家庭のこと

は男性にも担っていただく必要があります。 

 

宮良委員 よくわかりました。ありがとうございます。 

 

大森副会長 ありがとうございました。ほかに何かありますでしょうか。 

 

遠藤委員 事業番号２１について内容は特に問題ないかと思うのですが、

一般の方がご覧になったときに１２０％という数値が何を表す数字

なのかわかりづらいと思いますので、説明を入れてはいかがでしょ

うか。 

 

大森副会長 事務局いかがでしょうか。 
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事務局 確かに遠藤委員のおっしゃるとおり１２０％という数値だけでは

何を表しているのかわかりづらいかと思われますので、説明として

「（定員に対する入所率）」という文言を入れるというのはいかが

でしょうか。 

 

大森副会長 その記載があればわかりやすいかもしれませんね。委員の皆

様いかがでしょうか。 

 

（了承の声） 

 

大森委員 それでは事務局の方で修正をお願いいたします。 

    基本目標Ⅲについては、よろしいでしょうか。 

 次に、３４ページの基本目標Ⅳ「推進協議会評価」ですが、事務

局案をもとに、検討していきたいと思います。ご意見等をお願いい

たします。 

 

吉野委員 事業番号３１：公民館講座（男性向け講座）の開催についてで

すが、こちらは基本目標Ⅲの内容ではないでしょうか。 

 

事務局 大変失礼いたしました。基本目標Ⅲの内容に追加させていただき

ます。 

 

大森副会長 では修正をお願いいたします。ほかにご意見等ありますでし

ょうか。 

  

（意見等特になし） 

 

大森副会長 それではこれで、基本目標Ⅰ～Ⅳの評価のまとめについての

審議を終わりにいたします。 

 今後は、公表まで、手続き的にはどのように進めていくことにな

りますか。 

 

事務局 貴重なご意見をありがとうございました。 

この後は、本日いただいたご意見を事務局でまとめ、精査して公

表（案）を作成いたしまして、小林会長に確認していただき、公表

していきたいと考えております。 
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大森副会長 ただ今、事務局から説明がございましたが、委員の皆さまそ

れでよろしいでしょうか。 

 また、最終的な確認段階で、細かい文章表現の部分などは、会長

に一任していただけたらと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

（承認の声） 

大森副会長 それでは、ご確認いただきましたので、事務局は（案）の作

成をよろしくお願いします。 

 議題についてはこれで終了とします。 

引き続き、「（２）その他」に移ります。委員の皆さんから何か

ございますか。 

 

（報告等なし） 

 

大森副会長 ないようでしたら、事務局からは何かありますか。 

 

事務局 前回の第１回会議で説明いたしました男女共同参画プラン策定に

かかるアンケートについて、「男女共同参画社会」に関するアンケ

ートをご覧ください。今回のアンケートでは、LGBTQに関する設問

として問１６と問１７を追加いたしました。他は、前回と回答を比

較するために同じ内容となっております。アンケートにつきまして

は、１０月に発送する予定です。 

長時間にわたるご審議、ありがとうございました。 

また、次回会議は、３月開催予定です。内容は令和６年度事業計

画についてご審議いただく予定です。近くなりましたら、日程調整

をさせていただきますので、お忙しいところ恐縮ですがご協力よろ

しくお願いいたします。 

 事務局からは以上です。 

 

大森副会長 それでは、これで本日の日程を終了といたします。 

 

４ 閉会 

配付資料 ・資料１ 第５次さむかわ男女共同参画プラン令和４年度事業実績報

告 

議事録承認委員及び

議事録確定年月日 

   

 ・吉野委員   ・遠藤委員 

 

       （令和５年１２月６日確定） 

 


